

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 28 DE NOVIEMBRE DE 1827.

SAN GREGORIO III, PAPA Y CONFESOR, Y LA
TRASLACION DE SAN JUAN DE DIOS.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Candelaria.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 7 h. y 02', y se oculta á las 4 h. y 58'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9. la mañana.	30, 3, 40	56 0.	N.	Despejado.
A las 12 del dia....	30, 3, 30.	59 0	Id.	Idem
A las 6 de la tarde.	30, 3, 00.	58 5.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.a Bajamar á las 4 h. 8' mad. 2.a Bajamar á las 4 h. 43' tard.
1.a Altamar á las 10 h. 28' mañ. 2.a Altamar á las 11 h. 0' nob.

Tarragona 13 de Noviembre.

A las 7½ de la madrugada, la bandera negra precedida de un cañonazo, anunció una egecucion, y poco despues se vió colgado de la horea el teniente coronel sin calificacion D. Rafael Boscq y Ballester, por haber sido gefe de sublevados en el corregimiento de Matarò y Gerona, por haber intimado rendicion y puesto bloqueo al fuerte Real de Hostalrich, hostilizando las tropas del Rey N. S. (Q. D. G.), publicado proclamas escitando á la sedicion, convocado los pueblos á una junta revolucionaria, y por haber continuado con las armas en las acciones de Santa Coloma de Farnés y San Hilario contra las tropas del Rey, despues de tener conocimiento del Real y paternal decreto de S. M.; habia sido ya indultado por la piedad del Rey por anteriores sediciones, y fuè de los primeros

y mas activos agentes de la ultima criminal é infame rebellion. Despues de la egecucion se han quemado por mano del verdugo, las cuatro banderas cogidas á los sublevados por las tropas Reales y una gran cantidad de proclamas de la junta de Manresana y gefes de sedicion, y se han roto por el mismo verdugo 130 espadas profanadas por infames militares tridores al Rey N. S. (D. de T.)

Valencia 17 de Noviembre.

El 11 dia del patrocinio de Maria Santisima, asistieron SS. MM. á la Misa mayor y sermon de la Iglesia Catedral. Por la tarde visitaron el convento de nuestra Señora del Socorro de religiosos agustinos, estramuros de esta ciudad, y despues de haber hecho oracion en el Templo visitaron el Sepulcro de Sto. Tomas de Villanueva Arzobispo de esta diocesis, y veneraron sus sagradas reliquias. El 12 por la mañana honraron con su Real presencia la casa de D. Matias Sever y Tena para ver su fábrica de tisues y espolines de oro, plata y sedas; y despues de haberse enterado de todos sus pormenores se dirigieron al magnifico edificio de la Sangre llamado de la enseñanza pública de las niñas. Por la tarde presenció el Rey desde uno de los balcones de la Aduana, preparado al intento, la funcion de los toros, que fué muy concurrida y sin desgracia alguna. El 13 se dignaron SS. MM. visitar el imperial y Real Colegio de Niños huérfanos de ambos sexos de San Vicente Ferrer, y el 14 á las 11 de la mañana visitaron la iglesia parroquial de S. Salvador. En todas partes fueron recibidos SS. MM. con el ceremonial correspondiente á su alta dignidad, y en todas partes presenciaron las mas espresivas demostraciones de amor y fidelidad.

DE LA ROTA DE LA ESCUADRA TURCA.

Habrà muy pocas personas que no tengan noticia del tratado hecho entre Francia, Inglaterra y Rusia para la pacificación de la Grecia. Apesar de los esfuerzos de estas tres potencias para que la Puerta Otomana cediese á condiciones honrosas y entrase en negociaciones, continuaba aquella la guerra con mas teson, y reparaba con continuos refuerzos las pérdidas y los desastres. Para hacer el ultimo esfuerzo el Bajá de Egipto, subdito del Gran Señor, habia equipado una escuadra formidable, y esta con numerosos trasportes de tropas habia ya entrado en el puerto de Navarino, ciudad de la Grecia en la Morea, sin que hubiesen podido impedirlo las escuadras aliadas. Sin embargo consiguieron un armisticio, el cual fué violado por Ibrahim Bajá, comandante de la escuadra Turco-egipcia. El 20 de Octubre ultimo al salir el Sol tratando las escua-

dras combinadas se hicieron un nuevo esfuerzo para conseguir la prolongacion del armisticio, hasta la definitiva resolucion de la Puerta, y asegurar su estricta observancia, se presentaron delante del *Paso de Pylos*, formado por la tierra en que está construido Navarino, y la isla de Sfagia, para dar fondo en su entrada con el objeto de impedir que los turcos volviesen á intentar su salida. La escuadra Otomana, compuesta de mas de cien velas, se hallaba dispuesta en escalones y bien situada para defender la entrada del puerto, que apenas puede admitir dos navios de frente. Detrás ó á retaguardia estaban seis navios de línea, y doce fragatas se hallaban ancladas cerca de la playa á mano derecha. Protegian á estas dos lineas el casti- llo de Navarino, y algunas baterias construidas en la isla de Sfagia; y el todo de estos fuegos de mar y tierra estaba diri- gido en un lado por un renegado francés llamado Selves, y en otro por un tal Letellier, desertor de la marina francesa. re- sentaba un tercera línea de combate el resto de la escuadra turca parte á la vela y parte fondeada al rededor de una isla baja en el fondo del puerto.

Por la mañana los almirantes de las tres potencias enviaron al capitan Bajá un parlamentario, al cual se le intimó que retrocediese, lo que verificó. Un segundo parlamentario enviado con bandera de paz fué recibido á cañonazos. Entonces el Almirante inglés Codrington, que se hallaba de comandante en jefe, hizo la señal de ataque, y todos los buques se adelanta- ron uno tras otro para penetrar en el puerto. El Almirante francés Rigny sufrió las primeras descargas á los gritos de *viva el Rey*, y á los pocos momentos ingleses y rusos se hallaron á las manos con los infieles. A las 2½ ya estaban desmontadas las baterias de Navarino y las de la isla de Sfagia, é incendiados 5 navios turcos. A las 3 ardian 45 trasportes, fondeados cerca de la isla interior, y en fin á las 5 la escuadra turca ya no existia. Ibrahim Bajá no se halló en el combate.

El *Monitor* del 9 de este mes contiene una relacion oficial de este memorable suceso en estos términos:

» Los Almirantes de las escuadras de las tres potencias coligadas conforme al tratado de Londres se reunieron el 18 de Octubre cerca de Zante para tratar de los medios de lograr el objeto del referido tratado, esto es el *armisticio de hecho entre turcos y griegos*, y tomaron en consideracion;

» Que despues de la suspension provisional de armas en que convino Ibrahim en su conferencia de 25 de Setiembre ultimo, con los Almirantes francés é inglés, que estipularon igualmente en nombre del Almirante ruso, habia aquel Bajá faltado el dia siguiente á su palabra.

„Que despues de haber vuelto á entrar la escuadra turca en Navarino, á consecuencia de nueva intimacion que el Almirante Codrington hizo á Ibrahim, al cual encontró ya cerca de Patras, las tropas de este Bajá no cesaron de hacer una guerra todavia mas esterminadora que antes matando mugeres y niños quemando las habitaciones, y arrancando los árboles para devastar el pais.

„Que para contener atrocidades mayores que las que se habian cometido hasta entonces, los medios de persuasion y conciliacion, las insinuaciones hechas á los gefes turcos y las noticias que se habian dado á Mehemet Ali y á su hijo, se habian tomado como á manera de juego cuando los dos podian detener el curso de semejantes actos de barbarie.

„Que no quedaba á los comandantes de las escuadras aliadas sino tres medios para llenar las intenciones de sus respectivas cortes, á saber:

„1.º El de continuar durante el invierno un bloqueo dificil, dispendioso y aun inutil, pues pudiera un temporal dispersar las escuadras y proporcionar á Ibrahim la facilidad de llevar su ejercito devastador á diferentes puntos de la Morea, y de las islas.

„2.º El de reunir en el mismo Navarino las escuadras aliadas; obligando con su presencia permanente la escuadra otomana á la inaccion; pero este solo medio no produciria resultado alguno, pues la Puerta persistia en no querer variar de sistema.

„3.º El de ir á tomar posicion en Navarino con las escuadras para hacer á Ibrahim nuevas proposiciones, que estando incluidas en el espiritu del tratado, favorecian evidentemente los intereses de la misma Puerta. (Se concluirá.)

El bergantin frances el *Correo de Bayona*, su capitan Pedro Desparmet saldrá para Santander el Jueves de la semana entrante: lo que se previene á los pasajeros, para los que tiene excelente comodidad. Se despacha calle del Consulado viejo, num. 51.

TEATRO PRINCIPAL. — *La Cenicienta ó sea el triunfo de la bondad* (ópera bufa en dos actos, música del maestro Rossini. — A las 7.

El argumento de dicha ópera se hallará de venta en el despacho de billetes al precio de 4 rvn. — En el mismo despacho se hallara de venta el Epitome de la vida de Rossini.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.